

今年もどうぞよろしくお願いたします。

代官山にある(株)アートフロントギャラリーの代表である北川フラム氏、その活動は出版から音楽、企画展のプロデュース、都市・建築・まちづくりにおけるアートの企画など多岐にわたる。代官山を拠点に「アートで人と人を繋ぐ」というより「紡ぐ」仕事を続けてきた。立川の米軍基地跡地の再開発では、アートと一体化した街づくりを実現し「フアーレ立川アート計画」では日本都市計画学会計画設計賞、日本建築美術工芸協会特別賞を受賞した。このプロジェクトでは、ベンチや排気口などの景観もアートとしてデザインし、アートを身近に感じられる街づくりを行った。その取り組みは全国的に広がり、「街おこし」「村おこ

アートフロントギャラリー代表 北川フラム氏に聞く

**街とアートを繋ぐ…
文化的メッセージの発信を!**

中目黒GTのアートを仕掛けた北川フラム氏。全国で「街とアートを繋ぐ」ディレクターとして活躍している。今回は北川氏に「街とアート」や「中目黒」についてお話を伺った。



「私のクリスマスツリー展」審査をする北川フラム氏
写真下は表彰式での講評風景

し」を模索していた地方からモブプロデュース依頼が多く、新潟県の妻有地域では大規模な芸術祭が開かれ、総合ディレクターとしても活躍し話題となった。

「まちづくりとアート」に取り組みようになったのは、「21才で美術学校(東京藝大)に入り絵描きをめざしました

身近にする事が大切なのです。また、アーティストにとってモブプロデュースの中でのアートを表現する機会は少ない。その両面から取り組みはじめたのです」と語る。

中目黒GTにも多くのアートが点在する。地下1階のGT広場は、月が波間に揺れ、いくつも反射する様にイメー



「私が、次第に、日本の美術界は一方通行的で、行き詰りを感じました。そこを打破しなければ世界は広がらない。そこで裏方にまわる決意をしたわけです。音楽や文学は作者や作品と聴き手、読み手の間に共に生きる部分が多くあるけれど、美術はその部分が少ない。だからもっとアートを

「私が、次第に、日本の美術界は一方通行的で、行き詰りを感じました。そこを打破しなければ世界は広がらない。そこで裏方にまわる決意をしたわけです。音楽や文学は作者や作品と聴き手、読み手の間に共に生きる部分が多くあるけれど、美術はその部分が少ない。だからもっとアートを

「私が、次第に、日本の美術界は一方通行的で、行き詰りを感じました。そこを打破しなければ世界は広がらない。そこで裏方にまわる決意をしたわけです。音楽や文学は作者や作品と聴き手、読み手の間に共に生きる部分が多くあるけれど、美術はその部分が少ない。だからもっとアートを

GTギャラリー キエフとの交流写真展

ウクライナの首都の子供たちと中目黒小学校の子供たちの写真展が、去る10月30日から1週間開かれました。子供の目線ととらえた作品に、ほのぼのといいました。



目黒区職員写真展

伝統ある目黒区職員写真部の皆さんによる作品展が、暮れの12月12日から26日まで開かれました。力作20点がギャラリーを飾り多くの人の目を引きつけていました。



タワー前広場に753人が参集



火元に向けて一斉にシュー

**GT全館
避難訓練**
七五三人が参加

暮れの十二月五日、GT全館避難訓練が行われました。タワー棟、ハイツ・テラス棟、商店の関係者など七五三人がそれぞれの場所からタワー前広場に集まりました。

前広場に避難、参集しました。広場では、消火器取扱訓練、地震や煙ハウスなどの体験メニューが用意され、参加者は真剣に訓練に取り組んでいました。

GTには、AED(心臓蘇生の救命機器)の備えもあり日頃から自衛消防隊員が取扱訓練に励んでいます。

中目黒駅周辺が 路上喫煙禁止区域に指定 タバコは指定喫煙所で!

十二月一日から中目黒駅を中心に概ね三〇〇メートルのエリアが路上喫煙禁止区域に指定されました。同時に喫煙所がGT側は蛇崩川緑道上に上目黒一丁目側は、ガード

**中目黒GT自衛消防隊に
東京消防庁から表彰状**

GT消防体制の確立と訓練の励行により災害防止に寄与していることが評価され、去る十一月十八日付、東京消防庁から表彰されました。



蛇崩川緑道に設けられた喫煙所

お知らせ

下に設けられました。なお、GT内では既にGT広場のコーナーに喫煙所を設けています。皆様のご協力をお願いします。

GT賀詞交歓会

一月十一日
(木)午後三時から六時までGTホールで開催されます。関係者は時間内にお出かけ下さい。

第六天社二月例祭

一月十四日(日)午後三時



**GT五周年
記念イベント**

GTは今春五周年を迎えます。節目の年でもあり趣向を凝らし意義ある催しにすべく準備に入っています。

日程は、三月三十日(金)タワー棟ロビーでランチタイムコンサートを予定しています。

四月一日(日)は、GT広場で郷土芸能の目黒囃子やミュージカルなど楽しい歌と踊りを予定しています。

編集後記

年が改まりました。江戸の昔から親しまれてきた七福神巡りは、一年間の「家内安全・無病息災・商売繁盛」を願ったといいます。

GTの第六天社も家内安全・健康長寿・商売繁盛の神様です。健康長寿という表現が異なるだけで、趣旨は全く同じですね。

GTは誕生してから五回のお正月を迎えました。亥年が皆様にとって佳年でありますようお祈りいたします。

くださって楽しいですね。いろいろな方々にもっともっと参加していただいで日本を代表するようなイベントになってほしい」と述べる。

そしてさらに「あかり」で人と人が繋がりがり、人と地域が繋がりがり：輪がどんどん広がっていったら楽しい。中目黒は下町っぽい所が残っている楽しい街。住宅と商店、オフィスが程良く混在している大人の街だと思えます。八方に道が広がっている楽しさもありますね。これから、この工



中目黒GT内のアート

リアは新しい再開発などもありますが、色々な要素を含む中にも、一つの統一性を持って文化的なメッセージの発信拠点になってほしい。これから何か街づくりを語り

合えるフォーラム的なものが開いていけたらさらに楽しい。中目黒の可能性はまだ広がると思います」と語っていた。

ちなみに、北川フラムは本名「フラム」は、父親がノールウェーの探検家・ナンセンの船の名前からつけたという。意味は「前進」。

北川氏の今後の活躍は、ますます広がりそうだ。

中目黒あかりまつり

GT冬の風物詩 光のページェントで魅了!

五回目の冬を迎えた中目黒GTは、昨年にも増して歳末の夜がおしゃれに飾られ、ここならではのムードに包まれました。



妖精たちに火が灯る 古代の行列の様子

①イルミネーション

昨年の十一月から来る十五日まで長期間にわたりタワー前広場の樹列帯にイルミネーションを施すとともに、タワー棟ロビー壁面に大きな影絵を映し出しました。

②古代の行列

十二月十一日から二十四日まで一八〇の妖精たちの足元に合わせて三六〇本のロウソクを灯し幻想的な空間を生み出しました。

訪れた人もスタッフと一緒にロウソクに火を灯し写真を撮るなど楽しんでいました。

ペンリレー②

「|o|」って知ってます?

第2回目のペンリレーは、
(株)モノリスソフトの野村さんにご寄稿いただきました。

ます。おなじみの笑顔の顔文字と同じものです。あるいは「o_o」。仏語の「o_o」が元だと思われませんが、「はい、了解。」など同意を現す際に用いられます。

多種の言語を略した形で使われるこれらの言葉に共通するのはキーボードの配置を考慮して、いかに素早く意思を表明するか?に主眼が置かれていることです。喋るようなスピードでキーボードを叩き世界とコミュニケーションする。とてもユニークな言語が今世界を飛び交っています。

さて、一方昨今世界を賑わしている次世代家庭用ゲーム機。これらは基本的にキーボードを持っていませんが、ネットワークに繋がります。一体どんな手段で世界とコミュニケーションしていくのでしょうか?もしかしたらテレビゲームが新しい世界言語の発信源になるかもしれません。



(株)モノリスソフト

野村 匡

③私のクリスマスツリー展
一般公募によるツリー展に四十点の応募がありました。オリジナリティ溢れる作品に審査にも時間がかかりました。

グランプリに輝いたのは、触れると軽やかな音色を発する吊り下げ型のツリーで昼間見ても楽しいものでした。

目黒区長賞には、円筒形の中の小さな金属片が熱対流で回るユニークな作品が選ばれました。

招待作家の菊池さんの作品は、ビーズを沢山使った大型



ツリー展 グランプリ作品 (モビール型) 目黒区長賞作品



のツリーで存在をアピールしていました。

菊池さんは、昨夏新潟県十日町市・津南町で行われた大地の芸術祭にビーズの作品で参加したご縁で、期間中の十二月の十六日、二十日の二回、新潟の人達、合わせて十五人がGTを訪れ交流しました。アートの取り持つ縁で広がりを感じます。

④100万人の キャンドルナイト

あかりまつりのメインイベントは、冬至の日のキャンドルナイト。ロウソクづくりのワークショップ、ロウソクの火の下でのコンサートは初めての試みでした。

ムード漂う光の中で、Nuuのアコースティックライブに多くの人が酔いしれていました。



キャンドルの下でコンサート

GT 秋のイベント オータム フェスティバル 2006

GTプラザ商店会では、昨秋十月八日、GT広場において恒例のフェスティバルを開催しました。

今回のイベントは、第二回目黒さんま・たけのこスタンプラリーの対象事業で一層賑わいました。

ビンゴゲームに輪投げ大会など直接参加のゲームに加え、ペンアーティストによる大道芸などプロの技も見られ楽



ビンゴゲームに熱中 オータムフェスティバル

しいひとときを過ごしました。なお、スタンプの抽選は一月上旬に行い当選者には直接ご通知いたします。

アマー・ピレ・ピアノトリオ クラシックコンサート

昨秋十一月十日、GTホールにおいてお馴染みになりま

工芸品や焼き菓子などの販売もあり、有意義な秋の二日間を過ごしました。

めぐる地域福祉のひとこま

目黒区社会福祉協議会主催、目黒区共催による第三回めぐる地域福祉のつどいが、十月二十八日、GT広場、GTホールなどGT内各所で多彩に繰り広げられました。

タワー前広場の特設ステー



キャラクターの「てって」とジャンケン



アマー・ピレ・ピアノトリオとオーボエ、ヴィオラの共演